



Regierungsratsbeschluss vom 07. Januar 2025

Anzug Raphael Fuhrer und Konsorten betreffend Förderung von Fahrgemeinschaften in der Agglomeration Basel

P185370

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Schreibensentwurf an den Grossen Rat.
2. Der Regierungsrat beantragt dem Grossen Rat, den Anzug Raphael Fuhrer und Konsorten stehen zu lassen.

Begründung

Im Grundsatz verfolgt der Regierungsrat das Ziel, dass die kollektive Nutzung von Fahrzeugen gefördert wird. Für das Ausweisen reservierter Fahrgemeinschaftsspuren bestehen im Kanton aber kaum geeignete, mehrspurige Strassenabschnitte. Bei der Erarbeitung des Projekts für Bus-Velospuren auf dem Cityring wurde diese Möglichkeit geprüft. Es zeigte sich jedoch, dass eine Fahrgemeinschaftsspur ein zu kleines Potenzial aufweist, gleichzeitig aber eine Verschlechterung für Bus und Velo bedeutet. Der Regierungsrat sieht zurzeit keine weitere Möglichkeit, eine solche Spur auf dem Stadtstrassennetz zu testen. Noch offen ist der Entscheid des ASTRA, ob bei der Autobahneinfahrt Basel City eine Dosieranlage mit einer Fahrgemeinschaftsspur eingerichtet werden soll.

